

Vorwort

In einer Zeit der Krise geraten Gewissheiten und Ansprüche ins Wanken. Autoritäten, denen blindlings vertraut worden ist, haben sich als falsche Ratgeber erwiesen. Was bis dahin für selbstverständlich galt, wird überdacht und, wenn es sein muss, auch radikal in Frage gestellt.

Das zeichnet eine Zeit des Umbruchs vor allen anderen aus: Sie bietet die besondere Chance, neue Alternativen zu entwerfen und zur Diskussion zu stellen. Immerhin steht sehr viel auf dem Spiel – nicht weniger als die Zukunft Deutschlands, der Europäischen Union und der demokratischen Ordnung.

Zu diesem Themenkreis habe ich eine Reihe von Aufsätzen geschrieben, die in eine deutlich andere Richtung als der bisherige Mainstream zielen. Ich bin dem Metropolis-Verlag dankbar für die Gelegenheit, sie hier in gedruckter Form vorlegen zu dürfen.

Gero Jenner